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Ausschuss für Umweltfragen und Kleingartenwesen  
 
Tag                                      Beginn                                            Ende 
 
22.09.2015                          17.00 Uhr                                       18.40 Uhr 
 
 
Ort 
Rathaus, Breitenburger Straße 23 in 25566 Lägerdorf  
 
 
 
 
Sitzungsteilnehmer siehe beiliegendes Teilnehmerverzeichnis. 
 
 
Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieses Protokolls 
sind. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

gez. Gülck 
Vorsitzender 

 
 
 
 
 

gez. Eisler 
Protokollführerin 



T e i l n e h m e r v e r z e i c h n i s 
 
zum Protokoll der Sitzung  
des Ausschusses für Umweltfragen und Kleingartenwes en 
 
 
am 22.09.2015, 17.00 Uhr  
 
 
Mitglieder:  
 

anwesend 
 
               ja                        nein 
 

SPD Heiko Klein bgl. x  
 Ingolf Streich  - stellv. Vors. - x  
 Heidi Siebrandt x  
 Julian Kossiski bgl. x  
CDU Burkhard Barthel x  
 Regina Christen  x 
 Frank Rohweder bgl. x  
LWG Karl-Heinz Gülck  - Vorsitzender - x  
 Brigitte Hoffmann  x 
 
Stellv. Mitglieder: 

  

SPD Uwe Erickson bgl.   
 Harald Karstens   
 Manuela Streich   
 Susann Hastigsputh bgl.   
CDU .   
 Christian Droßard.   
 Jürgen Tiedemann.   
LWG Hauke Dittmann bgl.   
 Martin Simon bgl.   
 Sigrid Blendek   
 Erna Haftstein bgl.   
 
Gemeindevertreter: 

  

Rüdiger Hollm   
Regine Fritz   
Manfred Richter   
Manuela Streich   
Renate Gromke   
Christian Droßard   
Harald Karstens   
Jörg Anders   
Heinrich Sülau   - Bürgermeister -  x 
Jürgen Tiedemann   
Sigrid Blendek   
   
   

Ferner anwesend : 
Herr Ossenbrüggen - Bauhof 
 
 

Frau Eisler als Protokollführerin 
 
 



Gemeinde Lägerdorf  
Partnergemeinde der Stadt Sepopol (Polen) 
 

 
 
 
 
 

Ausschuss für Umwelt-
fragen und Kleingar-
tenwesen 
 
 
 
09.09.2015 
 

 
 
 
 

E I N L A D U N G 
 
Zu einer öffentlichen Sitzung des Ausschusses für Umweltfragen und Kleingartenwe-
sen der Gemeinde Lägerdorf am Dienstag, den 22. September 2015 um 17.00 Uhr 
im Rathaus, Breitenburger Straße 23, 25566 Lägerdor f, werden Sie hiermit einge-
laden.  
 
 

T A G E S O R D N U N G 
 

1. Anträge zur Tagesordnung 

2. Einwohnerfragestunde 

3. Baumschau (die genaue Route wird in Absprache mit dem Bauhof noch  festgelegt) 

4. Mitteilungen und Anfragen 

 

 

 

 

 

 
 
 
  gez. Gülck 
- Vorsitzender - 

 
 
 
Verteiler: 
Gemeindevertreter 
Ausschussmitglieder 
Ossenbrüggen, Bauhof 

 
 
 

 

 
 



Der Vorsitzende, Herr Gülck, begrüßt alle Anwesenden und stellt die form- und frist-
gerechte Einladung sowie die Beschlussfähigkeit des Ausschusses fest. 
 
Zu Pkt. 1: Anträge zur Tagesordnung 

Es wird  der Dringlichkeitsantrag gemäß § 4 Abs. 2 der Geschäftsordnung für die 
Gemeindevertretung der Gemeinde Lägerdorf vom 21.12.1990 gestellt, den  
 

  Pkt. 2: Verpflichtung bürgerlicher Ausschussmitgl ieder 
 

in die Tagesordnung aufzunehmen. Die Dringlichkeit wird anerkannt. 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig 
 
Die weiteren Punkte rücken entsprechend. 
 
 
Zu Pkt. 2: Verpflichtung bürgerlicher Ausschussmitg lieder 
 

Der Vorsitzende verpflichtet die bürgerlichen Ausschussmitglieder 
 

Julian Kossiski 
und 

Frank Rohweder 
 

durch Handschlag auf die gewissenhafte Erfüllung ihrer Obliegenheiten, verweist auf 
die Verschwiegenheitspflicht und führt sie in ihr Amt ein. 
 
 
Zu Pkt. 3: Einwohnerfragestunde 

Es werden keine Fragen gestellt. 
 
 
Zu Pkt. 4: Baumschau 

Mühlenstraße 

Die Akazien und Apfelbäume sind inzwischen entfernt. Es werden 4 thüringische 
Ebereschen in Säulenform eingepflanzt. Zwei der vorhandenen Eschen benötigen 
einen Pflegeschnitt. 
Es wird angemerkt, dass hiesige Eschen oft erkranken und es soll bei der unteren 
Naturschutzbehörde angefragt werden, welche Bäume alternativ angepflanzt werden 
können. 
 

Bergstraße 

Es sind noch einige Ersatzpflanzungen notwendig. Nachdem aber die letzten Bäume 
immer wieder eingegangen sind, wird darin kein Sinn gesehen. Es soll zunächst die 
Baustellenentwicklung des Grundstückes Norderstraße 9 abgewartet werden, bis 
man neu über den Abschnitt entscheidet. 
Die Bäume in Richtung Breitenburger Straße haben sich hingegen gut entwickelt. 
 

Liliencronstraße 

Die Rot-Eiche wird begutachtet. Es wurde bereits Totholz entfernt. Ein Anlieger be-
fürchtet jedoch herabstürzende Äste. 
Der Ausschuss ist sich einig, dass die Eiche gesund und kräftig aussieht und be- 
fürchtet keine Gefahr von dem Baum. Es ergeht folgender Beschluss : 

Es werden bezüglich der Rot-Eiche keine weiteren Maßnahmen getroffen. 

Abstimmungsergebnis:  6 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung  



Münsterdorfer Straße 

Entlang der Münsterdorf Straße kommen einige Anlieger der Grünstreifenpflege nicht 
nach. Es ist amtsseitig zu prüfen, wer für die Pflege des Streifens zwischen Privat-
grundstücken und Geh- und Radweg zuständig ist. Sollten die Anwohner zuständig 
sein, wird das Ordnungsamt gebeten, entsprechende Anschreiben zu fertigen. 
 

Schillerstraße 

Es hat bisher keine Nachpflanzung länger als 2 Jahre gehalten. Es ergeht folgender 
Beschluss : 
 

Die toten Bäume in Richtung Wilhelmstraße werden entfernt. Es ist nur jeder zweite 
Baum nachzupflanzen. Über die Baumart soll in Rücksprache mit der unteren Natur-
schutzbehörde entschieden werden. Es sollen zukünftig niedrige Bäume in Säulen-
form gewählt werden. Außerdem wird die Verwaltung gebeten, bis zur nächsten Sit-
zung eine Kostenermittlung für Bodenproben durchzuführen. 
Die Bäume in Richtung Heidestraße erhalten einen Pflegeschnitt. In den Folgejahren 
sollen die übrigen Bäume in Richtung Heidestraße entfernt und auch entsprechend 
der Anpflanzung in Richtung Wilhelmstraße angeglichen werden. Für die Maßnahme 
ist Herr Buenstorf als Berater hinzuzuziehen. 
 
Abstimmungsergebnis:  Einstimmig 
 

Berlinerstraße 

Es werden zwei schiefe Ebereschen begutachtet. Vermutlich sind die Bäume ange-
fahren worden. Bis auf die Deformierung haben die Bäume keinen ernsthaften Scha-
den davon getragen und machen einen standfesten Eindruck. Es ergeht folgender 
Beschluss : 
 

Zur Entlastung wird ein Ast entfernt. Die Bäume werden bei der nächsten Baum-
schau wieder in Augenschein genommen. 
 
Abstimmungsergebnis:  Einstimmig 
 

Am Jahnplatz 

Die Kastaninen werden begutachtet. Es ist ein Pflegeschnitt durchzuführen. 
 

Unter den Linden 

An zwei Linden soll ein Pflegeschnitt durchgeführt werden. 
 

Kastanienweg „Schweinerennbahn“ 

Die Gestaltung des Platzes wird begutachtet. Es werden noch die zwei Sockel und 
die Treppenstufen entfernt. Die Fläche der Sockel wird abschließend gepflastert. Auf 
der restlichen Fläche wird Rasen gesät. Zuvor wird die Fläche mit Mutterboden ge-
ebnet werden. 
Es schließt sich eine Diskussion über die mögliche Nutzung der Fläche an. Hierbei 
werden die Anpflanzung einer Blumenwiese, eine Hundewiese und/oder neue Streu-
obstbäume vorgeschlagen. Es wird abschließend folgender Beschluss  gefasst: 
 

Die „Schweinerennbahn“ wird nach Fertigstellung der noch ausstehenden Vorhaben 
erneut begutachtet. Die Anpflanzung um den Sanddorn wird ausgelichtet und von 
Totholz befreit. 
 
Abstimmungsergebnis:  Einstimmig 



 
II. Moorwiese 

Vorsitzender Gülck gibt bekannt, dass sich die Gemeinde mit der Herstellung einer 
Kompostieranlage neben dem Klärwerksgelände befassen wird. Frau Siebrandt er-
gänzt, dass diese Idee aufgrund der hohen Kosten für Container entstanden ist. 
Auf eine Inaugenscheinnahme wird verzichtet. 
 
 
Zu Pkt. 5: Mitteilungen und Anfragen  
 
• Die nächste Sitzung des Ausschusses wird voraussichtlich am 03.11.2015 statt-

finden. 
 

• Herr Streich bittet das Ordnungsamt, auch in diesem Jahr wieder in der Nord-
deutschen Rundschau, im Internet und in den gemeindlichen Aushangkästen ei-
nen Artikel zu veröffentlichen, in dem darauf hingewiesen wird, dass sich die 
Bürger der Gemeinde Lägerdorf Sand aus den Sandkisten der Spielplätze ent-
nehmen dürfen, um ihrer Streupflicht nachzukommen und dabei auf das Aus-
bringen von salzigen Granulaten zu verzichten. 

 
• Frau Siebrandt erkundigt sich nach dem Umweltabend bei Holcim, da sie leider 

nicht daran teilnehmen konnte. 
Vorsitzender Gülck und Herr Streich berichten kurz über die Themen Quecksilber 
und Windenergieanlagen  
Es wird zusätzlich das Problem der späten Einladung angesprochen. Der Aus-
schuss bittet zukünftig um eine eigene Einladung von Holcim. 
 

• Herr Barthel regt an, die Baumschau im nächsten Jahr im August durchzuführen. 
 

• Herr Barthel bittet um Überwachung der Sandeinträge in die Kanalisation. Durch 
die vielen Baustellen aufgrund der Gastrassenlegung durch die Stadtwerke 
Itzehoe ist die Regenwasserkanalisation versandet. Es müssen dadurch Spülar-
beiten durchgeführt werden. Amtstechniker Kage wird dies in der nächsten Bau-
besprechung thematisieren. 

 
• Herr Ossenbrüggen teilt in diesem Zuge mit, dass in Kürze die Spülarbeiten des 

Schmutzwasserkanals im Rahmen der Jahresspülung stattfinden werden. 
 

• Der Ausschuss bittet um Mitteilung des Sachstandes „Kanalkataster“. 
 

• Der Ausschuss bittet um Mitteilung des endgültigen Ergebnisses für die Aus-
sichtsplattform. Das Thema soll in der nächsten Sitzung mit auf die Tagesord-
nung. 
 

• Herr Streich bittet darum, dass sich der Ausschuss mit dem Landschaftsplan der 
Gemeinde Lägerdorf beschäftigen möge. 

 
Die Sitzung endet um 18.40 Uhr. 


